

## **Hiyab símbolo de resistencia de la mujer musulmana frente al falso axioma “Hiyab-Sumisión-Incapacidad”**

Sdenka Saavedra Alfaro<sup>1</sup>

Continúa en la actualidad el desconocimiento rotundo hacia el verdadero significado de lo que es el “Hiyab”<sup>2</sup> o velo islámico, el porqué de su utilización sigue relacionado con la subordinación, o el sometimiento de la mujer musulmana hacia el sexo opuesto, o ser el sexo débil; pues al parecer todavía en Occidente sigue habitando en las mentes el axioma “Hiyab-Sumisión-Incapacidad”, y así persisten muchos prejuicios negativos en contra su utilización, la obsesión llega cuando por desconocimiento o por ignorancia, esos prejuicios se convierten en muros infranqueables contruidos sobre el miedo y desde el momento en el que por ver a una mujer con un hiyab o a un hombre con una barba por así decirlo, se asocia inmediatamente no a una persona de un credo diferente, sino a alguien “Peligroso” o “Radical”, es cuando deberíamos preocuparnos como sociedad de que algo va mal en la coexistencia de las personas; así lo denuncia Fátima Hamed Hossein<sup>3</sup>, la primera diputada autonómica de Ceuta<sup>4</sup> en tomar posesión cubierta con hiyab<sup>5</sup>, en una entrevista realizada por el Diario.es, quien también asevera que en Ceuta, como la mayoría de las ciudades del país Español el gobierno del PP<sup>6</sup> y la exclusión social suelen ir de la mano.

Tras la publicación de una carta en el periódico “El Pueblo de Ceuta”<sup>7</sup> el pasado 4 de diciembre, titulada “La muy noble y leal e Islámica ciudad de Ceuta”<sup>8</sup>, ha sido calificada de Islamófoba por el tono de sus críticas a Fátima Hamed, y sus referencias al aumento de la población musulmana en la ciudad; según el autor debido a tres factores: “La ineptitud de los políticos gobernantes que

---

<sup>1</sup> Escritora, Periodista, Profesora e Investigadora Boliviana, miembro de la Asociación de Investigadores en Comunicación y Educación para el Desarrollo (AICED) La Paz-Bolivia.

<sup>2</sup> El significado de la palabra “Hiyab” que se usa en nuestro tiempo para designar la vestimenta de la mujer. Esta palabra tiene sentido de vestimenta porque se refiere a un velo o medio de cobertura. El mayor uso de esta palabra está en el significado de cortina, aunque este vocablo también significa vestimenta, ya que la cortina es una forma de vestimenta.

Quizás pueda decirse, que debido al origen de la palabra, no toda vestimenta es un hiyab. La vestimenta a la que nos referimos como hiyab como aparece en el Corán "surge detrás de una cortina". Leer más en: <http://islamorient.com/content/article/lacronolog%C3%AD-del-hiyab>

<sup>3</sup> Abogada, Diputada de Ceuta y portavoz del grupo parlamentario MDyC. Luchando por la igualdad en una ciudad con demasiada exclusión social.

<sup>4</sup> Ceuta es una ciudad autónoma española, situada en la península Tingitana, en la orilla africana del estrecho de Gibraltar, en la desembocadura oriental del mismo. A su vez, Ceuta contiene una pequeña península conocida como Almina. Según datos a 1 de enero de 2014, la población de Ceuta es de 84 963 habitantes y la densidad de 4592,59 hab/km<sup>2</sup>. Su territorio ocupa 19 km<sup>2</sup>, donde conviven principalmente ciudadanos de cultura cristiana y musulmanes, aunque también existe una población de judíos y, en menor medida, hindúes. Las zonas urbanizadas se sitúan en el istmo y en parte del Campo Exterior. El centro urbano y los barrios más antiguos se localizan cerca del puerto y por la ladera del monte Hacho.

<sup>5</sup> [www.eldiario.es](http://www.eldiario.es) “Entrevista a Fátima Hamed Hossain”; (10/12/2015).

<sup>6</sup> El Partido Popular (PP) es un partido político conservador español situado en el centroderecha o la derecha política. Fue fundado en 1989, cuando adoptó su denominación actual, que sustituyó a la de Alianza Popular. Es uno de los partidos mayoritarios de España. En la actualidad el PP es el partido del gobierno en funciones de España, tiene mayoría simple en el Congreso de los Diputados, mayoría absoluta en el Senado y gobierna en cinco comunidades autónomas, así como en Ceuta y Melilla. Es, con las presidencias de José María Aznar y Mariano Rajoy, la segunda formación que más años ha gobernado el país desde el restablecimiento de la democracia, por detrás del PSOE. El Presidente del Partido Popular, Mariano Rajoy, lo describió en 2011 como «un partido en el que caben todos, el gran partido del centro y la derecha española». <sup>96</sup> Aznar lo había situado en 2008 en el centroderecha del espectro político español.

<sup>7</sup> [https://translate.google.com/translate?hl=en&sl=es&u=http://kiosko.net/es/np/el-pueblo\\_ceuta.html&prev=search](https://translate.google.com/translate?hl=en&sl=es&u=http://kiosko.net/es/np/el-pueblo_ceuta.html&prev=search)

<sup>8</sup> <http://www.laprensadiaria.com/periodicos-locales/el-pueblo-de-ceuta/el-pueblo-de-ceuta-04122015/>

han permitido el asentamiento de marroquíes de ambas ciudades, la concesión de residencia y nacionalidad a esos marroquíes y el vientre de las mujeres del grupo étnico musulmán”<sup>9</sup>.

La respuesta de la diputada fue contundente quién aseveró que con esa carta se ofende a las mujeres musulmanas de Ceuta y del mundo entero, tachándolas de meros “vientres étnicos musulmanes” que sirven para reconquistar Ceuta.

“A mí no sólo me insulta; sino que se me tacha de islamista radical por hacer un trabajo de oposición exigiendo explicaciones por un viaje a Portugal del Alcalde de la ciudad y de todas las personas que lo acompañaron, cuando existen personas que se están muriendo de hambre, mi crítica es política, como representante política Ceutí, y respuestas como las de la carta, que apelan a mi pañuelo, a mi vientre, y a los vientres de las mujeres musulmanas, son Islamófobas y también machistas”.<sup>10</sup>

Con esto estamos comprobando una vez más amigo lector que la Islamofobia<sup>11</sup> continúa vigente y en este caso particular en España, y lo estamos corroborando; pues existen segmentos de la sociedad Española que aún no están preparados para ver a una mujer musulmana universitaria, con Hiyab, que pueda llegar a ser diputada y portavoz de una formación política, en un parlamento Español, como el caso de Fátima Hamed, quien es la primera musulmana que lidera un grupo parlamentario en Ceuta<sup>12</sup>.

Y lo que hacen es atacar con publicaciones xenófobas en los medios de comunicación, así como en las redes sociales por internet; pues hasta ahora gracias al grupo terrorista mal autodenominado Estado Islámico, Daesh en árabe y otros como Boko Haram, Al Qaeda o el Levante (EIIL, ISIS o ISIL), los que continúan cometiendo atrocidades en nombre del Islam y los que fueron financiados por el Imperialismo, junto al Sionismo como lo señalamos en el libro “Yihad, Guerra Santa y Terrorismo, una Desmitificación del Islam y los Musulmanes”<sup>13</sup>, se continúa manejando esa distorsión de que el Islam es “Terror” y “Violencia”; pues estos grupos están ligados a los todos poderosos, los amos y señores, quienes quieren controlar el mundo, nos referimos una vez más al imperialismo y al sionismo<sup>14</sup>, los que se están encargando de pisotear al verdadero islam, a través de su mala propaganda a través de los mass media, incluyendo las redes sociales<sup>15</sup>, así como los ciberespacios<sup>16</sup> los que se prestan a ser sus servidores para su impacto propagandístico como estrategia; ligada a los crueles asesinatos (degollaciones), crímenes<sup>17</sup>, torturas y la falsa yihad que

---

<sup>9</sup> <https://laicismo.org/2015/algunos-no-estan-preparados-para-ver-a-una-mujer-musulmana-con-hiyab-en-un-parlamento-espanol/138939>

<sup>10</sup> [www.eldiario.es](http://www.eldiario.es) “Entrevista a Fátima Hamed Hossain”; (10/12/2015).

<sup>11</sup> Islamofobia (neologismo del inglés Islamophobia, compuesto por las raíces del árabe islām y del griego φόβος, phobos, miedo o temor) es un sentimiento de hostilidad hacia el islam y, por extensión, hacia los musulmanes. El término "islamofobia" se utiliza también en los siguientes contextos: Actos ofensivos y sentimientos negativos exclusivamente hacia la confesión islámica. En los países occidentales, la actitud xenófoba hacia los musulmanes en general y en particular hacia los ciudadanos de origen árabe o magrebí.

<sup>12</sup> Primera musulmana que lidera un grupo parlamentario en Ceuta). Su Movimiento por la Dignidad y la Ciudadanía (MDyC) ha calado hondo en la sociedad ceutí. Hace apenas seis meses que decidió crear esta formación y en tan breve período ha conseguido lo que muy pocos logran: tres escaños en la Asamblea de Ceuta. <http://www.mdycceuta.com/>

<sup>13</sup> Chambi Calle Roberto, Saavedra Alfaro Sdenka; “Yihad, Guerra Santa y Terrorismo, una Desmitificación del Islam y los Musulmanes”, Ed. Elhame Shargh, La Paz-Bolivia, Julio 2015.

<sup>14</sup> Hernández Berenguer Francisco J., “La guerra contra el Estado Islámico y el factor tiempo”; Instituto Español de Estudios Estratégicos (IEEE.ES), 2015.

<sup>15</sup> El lado oscuro de las redes sociales proclives al terrorismo y fundamentalismo, [www.islamorient.com](http://www.islamorient.com)

<sup>16</sup> “Sin comunicación no habría terrorismo”, [www.islamorient.com](http://www.islamorient.com)

<sup>17</sup> [www.minutodigital.com](http://www.minutodigital.com) “Video sin censura, Estado Islámico asesina a 21 cristianos coptos”; 15 de febrero 2015.

llevan en nombre de su califato, prácticas totalmente contrarias y las que no tienen nada que ver con las leyes prácticas, la cosmovisión y la filosofía del islam.

Y en nombre de todo ese gran aparataje que construyeron en la utilización del primer poder que son los Medios de Comunicación la mayoría de la gente de Occidente como lo vemos, liga al verdadero Islam con estos grupos de terror; pero también en este caso de la diputada Hamed tiene que ver con rechazo, con discriminación, odio hacia una mujer musulmana que está liderando una formación política en el Parlamento Español; pues hay que de nuevo entender que la Islamofobia en la actualidad está creciendo sobre todo en Europa es decir el desprecio, odio o rechazo hacia personas migrantes provenientes de otras naciones, ya sea por rasgos físicos, o culturales, como la lengua o la religión, y en este último la aversión, el odio hacia los musulmanes; ya que debemos recordar que a raíz de los ataques perpetrados en Francia, en la matanza del semanario satírico “Charlie Hebdo” suscitado el 7 de enero del año pasado<sup>18</sup> en el que resultaron muertas doce personas, la islamofobia creció en Europa<sup>19</sup>, con la aparición del grupo islamóforo alemán “Pegida” (Por su sigla en alemán que significa Patriotas Europeos contra la Islamización en Occidente), quienes llevaron a cabo y continuarán organizando manifestaciones<sup>20</sup> y protestas anti islámicas semanales desde Dresde- Alemania, y los que para realizar sus cometidos atacan a través de las redes sociales, abriendo secciones tanto en Facebook como en twitter, para aglutinar gente<sup>21</sup>, como lo señalamos en el artículo “Pégida” la respuesta intolerante e inhumana al crecimiento del Islam en Europa”.<sup>22</sup>

Por eso la necesidad también urgente de la creación de campañas informativas en los diferentes Medios de Comunicación, así como en las redes sociales, como también la realización de charlas, seminarios, coloquios, simposios en los diferentes establecimientos de Educación como en escuelas, colegios, Institutos, Universidades y Centros de Educación Superior, para defender el verdadero Islam y dejar en claro que el “Hiyab”, no es “Radicalismo”, ni mucho menos “Sumisión”, en todos los países de Occidente, hoy más que nunca emerge la lucha y la revolución hacia un lavado de cerebros, de mentes racistas, nocivas e intolerantes hacia seres humanos que tienen otro credo, u otro color de piel, mucho más ahora que la cantidad de Migrantes y de Refugiados ha pasado en la actualidad a más del millón<sup>23</sup>, quienes han escapado de los conflictos de la guerra como la de Siria por ejemplo y se encuentran buscando asilo en otros países de Europa.

“La Organización Internacional para las Migraciones (OIM) dio a conocer hoy que más de 45 mil indocumentados han llegado a Europa en lo que va de este año. Este número es 31 veces superior a la cantidad registrada en el mes de enero del 2015. Según estos datos, nueve de cada diez migrantes llegan desde Siria, Iraq o Afganistán, naciones que atraviesan por conflictos bélicos. La OIM agregó que más de 150 personas murieron mientras intentaban alcanzar las costas del denominado viejo continente, el doble de los fallecimientos notificados en enero del año pasado. Así se confirma la continuidad de la problemática migratoria que marcó el 2015, con la llegada de más de un millón de indocumentados a Europa”.<sup>24</sup>

---

<sup>18</sup> www.rpp.com.pe “Francia: Ataque a semanario, Charlie Hebdo, deja al menos 12 muertos”, (Miércoles 7 de Enero 2015).

<sup>19</sup> www.telesurtv.net (13/01/2015).

<sup>20</sup> www.hispantv.com “Pegida: Marginado en Alemania busca continuar actos anti-islámicos”, (19/01/2015).

<sup>21</sup> www.elcomercio.com “El movimiento anti-islamista Pegida abre una sección española” (14 de enero 2015).

<sup>22</sup> www.islamorient.com

<sup>23</sup> internacional.elpaís.com “La UE recibió más del 1,8 millones de migrantes irregulares en 2015”; (2 de Febrero de 2016).

<sup>24</sup> www.hispantv.com “Europa: Cifra récord de Migrantes en inicios de 2016”; (26 de Enero de 2016).

Pues debemos aprender a vivir sin prejuicios, sin discriminación y educar a nuestros hijos en igualdad a que no discriminen a nadie, ni les prejuzguen para que no sean discriminados, porque lo cierto es que todos nacemos sin vestimenta y libre de prejuicios, éstos son adquiridos y no innatos, así con una buena educación en valores morales y el respeto, podemos llegar a transformar todos esos prejuicios en virtudes y desarrollar el bello arte de convivir, en paz en armonía, en un proceso Intercultural, como lo habíamos definido en el texto “Interculturalidad Andina, el “Suma Qamaña” y el Islam en “Abya Yala”,<sup>25</sup>

“Entender la Interculturalidad como un proceso de comunicación e interacción entre personas y grupos, donde no se permite que un grupo cultural, esté por encima del otro; de ahí la importancia de una comunicación y un diálogo intercultural, para conocer y respetar a cada cultura, para establecer no una imposición al momento de transmitir y difundir el verdadero islam”.

Pues hasta que el *homo sapiens* no cambie, esto continuará porque el hombre es lobo del hombre “*Homo homini lupus*”<sup>26</sup>, y dependerá del cambio de su conciencia para poder aniquilar por completo este mal en el mundo.

Todos derechos reservados.

Se permite copiar citando la referencia.

[www.islamoriente.com](http://www.islamoriente.com)

Fundación Cultural Oriente

---

<sup>25</sup> Saavedra Alfaro Sdenka, “Interculturalidad Andina, el “Suma Qamaña” y el Islam en “Abya Yala”; Ed. Elhame Shargh, La Paz-Bolivia; Julio 2014.

<sup>26</sup> En referencia a los horrores de lo que es capaz de hacer la humanidad para consigo misma.